

Los concursos hipicos

Como hemos venido informando en diferentes ocasiones, se efectuarán para los días de festejos cívicos, interesantes concursos hipicos. Efectivamente, la Junta Nacional de Cultura ha dispuesto ya lo conducente para que los entusiastas limonenses propietarios de caballos de carreras los trasladen a esta capital en fecha oportuna.

Los negritos de la línea, siempre han demostrado ser de los más entendidos y entusiastas por el deporte, al propio tiempo que tienen los mejores ejemplares y desde luego presentarán lucido concurso.

Para evitar los fraudes en las apuestas y demás desórdenes habidos en las anteriores temporadas, se tomarán las medidas del caso, dictando el respectivo reglamento.

Ya lo saben, pues, los amigos de las carreras de caballos.

Tras los supuestos tesoros

Según informaciones recientemente recibidas de Londres, se está organizando en aquella ciudad una expedición para la busca de los supuestos tesoros enterrados en la isla del Coco.

Varias y vanas han sido las anteriormente venidas con igual fin, no obstante lo cual se persiste en la empresa, para lo cual los nuevos asociados traerán un equipo completo de los aparatos modernos necesarios, viniendo a la cabeza de la expedición el teniente F. U. Kealey, quien manifiesta tener en su poder mapas y documentos que le dan la clave y tiene fe en lograr buen éxito en su empresa aventurera, que verificará a fines de este mes.

Según la leyenda el tesoro alcanza a la suma de catorce millones de libras esterlinas, con la que ya podrían los expedicionarios, de encontrarlo, vivir como príncipes, dedicando un altar en el suntuoso palacio que con el soñado tesoro construyera, al pirata Morgan que se dice el Coco lo enteró y quien a muy seguro nunca sospechó que tantas cabezas, al cabo de siglos, trastornaran por lo que se dice el hiciera.

El calzado más fuerte
y elegante

R. AQUILES SANCHES
50 vrs. al Sur del Teatro
Moderno.

Precios económicos

Julio Padilla

De todos los reformistas, en la acepción más amplia que en Costa Rica pueda tener esta palabra, Julio Padilla es el que mejor encarna las tendencias bien definidas de nuestro Partido. Obrero infatigable del taller, su espíritu alto y robusto ha sabido buscar en las esferas superiores el pulimento necesario para brillar con brillo propio en el concierto de nuestra sociedad. Linotipista conocedor de su profesión como el que más, sus manos expertas, diariamente recorren el teclado de la máquina maravillosa, para forjar en la hoja periodística el pensamiento escrito; escritor pulcro y castizo, sus artículos siempre son emanaciones de un pensamiento sincero, "sin miedo y sin tacha", que en toda ocasión sale a la palestra, armado caballero en defensa de los intereses de su clase o de los derechos de los débiles. Su pluma, que ha sabido combatir gallardamente las tiranías, jamás se ha manchado con la sombra de una venta. Paladín de la libertad, él ha hecho una labor fecunda en revistas y periódicos de aquí y del extranjero, donde ha dejado huella indeleble. Quijote de la idea, jamás su esfuerzo fue encaminado sino a enderezar entuertos y deshacer agravios. Orador fogoso, su verbo elocuente ha sido látigo de estrellas que ha castigado al fariseo o que se ha levantado para señalar con marea indeleble a los tiranos y traidores. Tal es el obrero Julio Padilla, que en brazos del Partido Reformista, llegará a la curul de diputado al Congreso Constitucional. Nunca otra credencial ha sido más bien ganada. Podemos decir sinceramente que el Partido Reformista ha obtenido un verdadero triunfo al llevar al Congreso al amigo y compañero Padilla, porq e en él se juntan el cerebro infatigable, la pluma vibrante, el verbo vigoroso y el brazo trabajador, que sabrán, en armónico consorcio, prestigiar al partido que lo eligió y prestigiar altamente a la clase obrera que de él guarda una labor fecunda en el seno de la Representación Nacional.

J. A.

San José, diciembre 18 de 1925.

Armonía Social

Una sociedad cuya estructura social sea tan deficiente por carecer de legisladores justicieros que eviten la acumulación de fabulosas fortunas que representan la explotación del trabajo de millones de obreros. Una sociedad que tolera la ociosidad, la miseria, la prostitución, el alcoholismo, la ganancia comercial sin límites. Una sociedad que acepta una enseñanza deficiente en los niños llenándoles el cerebro de prejuicios y falsos dogmas, no puede preparar hombres con carácter y capacitados para la lucha por la existencia.

Nosotros, los idealistas, concebimos una sociedad más humana.

No existirá la armonía que deseamos entre los hombres mientras no se combatan los vicios que son la causa principal del atraso intelectual de los trabajadores.

Los obreros han de luchar con tesón por su mejoramiento intelectual y económico, no olvidando estas hermosas palabras: «La emancipación de los trabajadores ha de ser obra de los trabajadores mismos».

Existe en todas partes una agitación de lucha por renovar la sociedad actual por otra que haga la felicidad del mayor número de hombres.

Tenemos la más firme convicción, que de la heroica Rusia saldrá la pauta del bienestar del porvenir.

RICARDO FALCO

Misa de novenario

El martes 22 del que corre, se efectuará en la Iglesia Parroquial de la Merced una misa de novenario en sufragio del alma de doña Luisa Millet de Giustiniani, recientemente fallecida. Dado lo apreciada que fué la virtuosa dama en nuestra sociedad, que perdió en ella a una de sus columnas, es de esperar que estará muy concurrida.

Nuevamente, con tal motivo, presentamos a sus familiares nuestras manifestaciones sinceras de pesar.

Saló del país un profesor

Don José Joaquín Vargas Calvo, uno de los más conspicuos artistas nacionales, y quien tenaz y eficazmente ha laborado por la cultura musical en nuestra juventud, partirá en estos días a Estados Unidos en busca de mejores horizontes.

Nos duele hondamente la ausencia del querido profesor y sólo nos consuela la seguridad que tenemos de sus triunfos y el buen nombre que dará a nuestra patria en las tierras extranjeras.

Que lleve, pues, feliz viaje y que el éxito lo corone en su gira.

Inauguración de un teatro

El domingo próximo se efectuará la inauguración del Teatro Dollar, establecido en las cercanías de la cervecería Traube, y que ha hecho las delicias del vecindario de Cinco Esquinas. Se llevará a la pantalla una de las más hermosas cintas que han llegado e indudablemente el éxito cubrirá a su empresario.

El golpe de estado contra Primó de Rivera

El lunes publicaremos un interesante informe en la que se explica cómo la formación del nuevo gobierno español, fue una especie de golpe de Estado contra Primo de Rivera.

Las mejores obras
de los mejores autores,
en la Dirección
de 'La Prensa'

España al borde de graves sucesos

Madrid, vía París, diciembre.—La situación interior de España sigue siendo difícilísima y no se cree que la sustitución del Directorio actual por un Gobierno civil baste para calmar los ánimos.

Un crecido número de generales, coroneles y comandantes están en prisiones militares, y nada se sabe con respecto a su suerte futura.

El procedimiento seguido para arrestarles ha sido el de solicitar su presencia en las Capitanías Generales para tomarles declaración. Y ninguno de los llamados ha vuelto a su domicilio.

La Censura, que impide la publicación de noticias, y la incomunicación de los detenidos, mantiene al país en un estado de alarma inusitado.

Se esperan graves acontecimientos.

El que a buen árbol se arrima...

El miércoles como a dió vertiginosa carrera las tres de la tarde pa a. Situándonos en la misma puerta, no quise dejar salir a la Chavez y a Mo-Hacienda cuando observamos que el Comandante de línea N.º 134 de del Cuartel de Armas Bella Vista, don Jenaro Pinto, ordenándonos seguirlo a la 1.ª Sección de policia. Fue en ese momento que se acercó el señor Pinto y reprobó lo registrarán al Lic. don hecho por la Chávez, la Julio César Montero, allí Góngora y la Mora. No presente, diz que por que andaba armado, a lo cual to que tuviese interés el se opuso el Lic. Montero Sr. Pinto en que no se ro diciendo que la calle castigase a dichos sujetos. Seguidos del policia lo, y acercándose a la nos presentamos a la 1.ª puerta de la Inspección Sección, en donde el Oficij ahí a los dos policiales que cumplirían la Amador, después de sen orden, no encontrándole éstos arma alguna. Mordiente, recibió orden del tidos por la curiosidad, Sr. Pinto, de no pasar el nos acercamos al Lic. asunto a la Agencia has-Montero y le preguntata tanto no llegase él. Comos el por qué de aquella mo viese yo que el tiemorden emanada más que po transcurría inútilmente un militar sin juriste supiquié al Oficial de dición sobre la policia, Guardia pasar el asunto de un particular, pues di a la Agencia, a lo cual cho Comandante no usa accedió gustoso dicho uniforme alguno, a lo empleado. Fue cuando que nos contestó: "Hace fbamos para dicha oficiomomento, señor, esna, que nos encontramos tando yo en mi casa de en la Esquina de la Ins-habitación, que se en- pección, donde se desa-cuendra sola por ausencia rrollaron los hechos que de mi señora esposa, y a U. le llamaron su aten-en la que se han cometi-ción, el Comandante Pin-do algunos robos sor-to, y yo, quien al verme, prendi a Faustina Chavez comenzó a ofenderme de Hernández, y a los me-palabra y talvez de hecho norens Cristóbal Mora Ríos si yo, por respeto a mí y Blanca Góngora sus-mis no y al público ahí trayendo del corredor reunido, no hubiera oído atrás de la casa, macetas con glacial indiferencia' con plantas que mi Sra. sus groserías. No sabía había dejado a mi cuida-do. Lamenor Góngora, al Pinto había estado en la nota mi presencia, abrió Agencia, con anteriori- violentamente la puerta dad a nosotros, hasta que de la cerca que da a la calle y dejando caer las macetas que llevaba, empren.

Paja a la página cuatro

Nota del Día

LOS GRANDES PROBLEMAS

El porvenir de la religión

Se anuncia que el Papa planteará la discusión de importantes sucesos de orden religioso. Hace bien el Sumo Pontífice de la Iglesia Católica en reanudar el Congreso Ecueménico interrumpido por la espada de Garibaldi hace cincuenta y cinco años.

No sólo hay que resolver la situación del Papa en Roma y sus relaciones con el Gobierno italiano; hay que resolver algo más importante todavía; hay que discutir el porvenir de la religión que se presenta oscuro y peligroso. Y no es sólo el porvenir de la religión católica, sino el de todas las religiones.

En las grandes luchas mundiales de hoy, la religión, aparentemente, se ha dejado a un lado. La revolución que se está realizando por todas partes es de una política eminente económica, y como el malestar económico lo sufren todos por igual sin distinguiendo religiosos, resulta que en esa lucha van mezclados los creyentes de todas las religiones con los materialistas, que son muchos más de lo que algunos suponen.

Los partidos revolucionarios que más alarma producen, apenas hablan de religión. Sin embargo, las religiones deben vivir alerta ante los acontecimientos que se anuncian, porque el elemento director de la revolución en todos los países es marcadamente antirreligioso.

Se está desmoronando la democracia capitalista en todas partes, y al caer caerán con ella todas las instituciones que la sirven y la defienden. La religión ha sido y lo sigue siendo un poderoso auxiliar del capitalismo, bendiciendo las armas imperialistas que van a esclavizar colonias, alentando a los ejércitos que van a la guerra por los mercados comerciales y aconsejando resignación a los pobres víctimas de la explotación. La religión se derrumbará también en la gran revolución de nuestro siglo, sino procura modificarse prontamente.

El enorme poder espiritual de la religión le presta una gran influencia social. Esa influencia le ha servido para amparar el régimen capitalista que se está derrumbando, y al aparecer otro régimen totalmente contrario, o la religión procura ponerse de su parte o será combatida de una manera implacable.

Los directores de la revolución rusa advirtieron a los jefes de la Iglesia que debían modificar el sentido social de la religión en beneficio del nuevo régimen, bajo pena de ser perseguidos los que no lo hicieran. Para eso pusieron la Iglesia bajo la jefatura y dirección de aquellos sacerdotes que simpatizaban con la causa revolucionaria.

Con pequeñas variantes, es de esperar que esto se repetirá en todos los países a medida que la revolución social se extienda, lo mismo en los pueblos católicos o protestantes de Europa que en los pueblos asiáticos adoradores de Buda, Confucio y Mahoma.

La religión podrá salvarse por ahora uniéndose al amplio movimiento liberador de los pueblos. Si no lo hiciera, sería de temer que la revolución se esforzara en desacreditarla por todos los medios.

A nadie medianamente instruido se le oculta que las religiones han sido en la Historia valores morales de una importancia sin límites, y han desempeñado un papel histórico que el mundo nunca les agradecerá bastante, a pesar del daño que le causaron las luchas religiosas.

Pero todo eso ha pasado ya, y la revolución actual tiende al ateísmo. Pretende colocar a todas las religiones en un pie de igualdad para que con toda libertad se combatan mutuamente mientras se materializa la enseñanza. A los padres de la Iglesia les importa muy mucho estudiar la manera de que la religión no se desincorpore de la machar de la Historia, modificando su espíritu para adaptarlo al mundo nuevo que está naciendo.

No queremos escribir en pro ni en contra. No hacemos más que señalar los hechos tal como están planteados en este crítico momento en que vivimos.

B. RINARDO MERINO

Para Julio Padilla

«La tierra no es patrimonio exclusivo de solo un hombre. Ha sido creada para la sociabilidad humana, vivir en ella, es comprender sólo un término "somos los unos a los otros".»

Antbal Amador

Como centroamericanista que bien lo soy, debo ser parme hoy de la elección de Julio Padilla, si bien es claro que ambos militamos en partidos diferentes, esto no es causa alguna para contemplar las interpretaciones que burlarían el sufragio popular. —recaída a favor de un centroamericano; me basta con saber que es un obrero que ha puesto en diferentes ocasiones su buena voluntad al servicio de la clase trabajadora, y estoy conforme. Pero lo que sí tildo de antipatriótico son las intrigas de entra esta para restarle a su nombramiento "el derecho que la ley le da". Habráas visto ultraje más infame a la República Centroamericana? Los centroamericanos que viven en nuestro suelo, estamos unidos por raza y por espíritu y ellos no nos importa que sean guatemaltecos o costarricenses.

La altivez de la Patria se cristaliza en honorarla, y también saber honorarla, y esta determinación es la afuerza con la cual el prestigio de la República tiene nombre, a Costa Rica, se le quiere y se le estima, en el resto del mundo, por su habitual respeto a la ley, que es el orgullo de su pueblo, que dicho sea de paso ha contribuido a su adelanto regional.

Bien sabemos que un compatriota nuestro, don Vicente Sáenz, en el Estado de Honduras, fué vitoreado y aclamado como representante nuestro en aquella magna asamblea, exponente de la "Grandeza Nacional Centroamericana". Y hoy se dice "en corrillos a sotto voce" que la elección del señor Padilla no reúne las condiciones que le acrediten como tal.

«Pero es acaso el pueblo de Costa Rica quien rechaza su elección? ¿y quiénes son? Serán los eternos presu-

pusitistas que han creído que la nación no es el sentir de la palpitación nacional que quiere con legitimidad ver coimadas sus ambiciones llevado a la Renovación a los Poderes Públicos.

La Junta de Notables, que integran el Consejo Supremo Electoral, debe por su mismo decoro declarar sin vacilación la legitimidad de la elección del señor Padilla, ya que la manifestación del sufragio le dió en los comicios la votación que la ley prevé para declararlo electo. Las burdas componendas, que sólo son la creación del interés partidarista, están coagulando desde la bandera la patria, hasta las credenciales del ciudadano Presidente. La manilla del honor a la ley está prevaleciendo. Aniquilando de solo un golpe la voluntad de los pueblos y la grandeza de sus instituciones.

Costa Rica debe ser una inagotable de bonanza, para el pueblo centroamericano.

Antbal Amador G

Dic. 18 de 1925.



Oh! Terribio, como te pasaste a La Prensa? —Sí, Delicias, y vieras lo que me pasa, la confisgura de mi suagra me cambió los cigarras TICOS por unos malos, y aquí me tienes echando hasta la última papilla. Te juro que nadie me sacará de fumar solamente TICOS. —Y harás muy bien, Terribio; no hay cigarro como el TICO y más ahora que vienen preajudados con lotería de Navidad.

MENTOLINA

El único remedio indispensable a toda hora en el hogar cura con resultados sorprendentes:

- Afecciones de la Piel
Golpes, Heridas
Quemaduras de fuego y de sol
Influenzas, Resfriados
Caliente de uña
Tosferina
Españitas, Pruritos, Urticaria
Picaduras de insectos
Aimorranas

PÍDALA EN TODAS LAS BOTICAS

Anteayer tuvimos esta grata noticia. El señor don Jaime Cardos fué electo Muncipe por el cantón central de San José. Hombre de valer intrínseco, ciudadano de hondos provechos, amigo sincero y hombre de mucha esperanzas, será el señor Cardos un verdadero Representante de la Comunidad.

Nació en Costa Rica, y antes de adoptar la patria española, nuestra Madre, quiso ser costarricense, honor para él que lo enaltece y dignifica.

El señor Cardos hará en el Municipio una labor honrada y con interés y decisión en estas faenas de la vida pública.

En esta hora de prueba, felicitamos a Jaime, a pesar de llevar una cruz en sus espaldas.

UNOS AMIGOS

Mercaderías Constantemente Renovadas
LA COMPETENCIA
—TELEFONO 536
Yanuario Rivas
Venta de Materiales de Zapatería

Las cerezas de la vida

Mme. Sévigné comparaba la vida con una canasta de cerezas. "Primero se come uno las más hermosas, después las menos hermosas, luego las medianas y, por último, las que quedan". Aun cuando así fuere, cómanse con buen humor las que quedan. Pero así no es. La canasta de la vida no tiene sus cerezas en capas, por orden de calidades: las tiene revueltas. Hay de todo para cada edad. ¿Son acaso dulces cerezas los incontables medios de la infancia, las desazones e indifinidas inquietudes de la juventud, las congostas domésticas y los desencantos políticos de la edad madura.

Es el fondo de la canasta se encuentran a veces las más sabrosas cerezas.

Hay cerezas que parecen auroras.

Washington, diciembre.— Los visitantes al Parque Zoológico Nacional han llegado a la seguridad de no tener que acudir al más próximo hospital pelocpático, si un extraño animal blanco y negro le mira en los ojos. Le digo buenos días en chino y contentado cautando el último jazz.

Es el único "Glady's", la última adquisición en la colección zoológica.

Glady's es un animal de cresta china que pertenece a la familia estornina. Fué adquirida en el Oriente y comprada en Washington por una mujer periodista de la localidad. Por algún tiempo ha sido retenida por su dueña como una favorita; pero ahora uizás cansada de tar de traqar de traducir su idioma ladueña lo ha regalado al Gobierno. Según el doctor William M. Mann, superintendente zoológico, Glady's es el único pájaro que puede dominar el tono de un hombre. Evidentemente su repertorio musical no es grande pero canta parte de una conocida canción que se oye en las calles de China y que es fácilmente reconocida. Su vocabulario también es un tanto limitado consistente de palabras de saludos y despedidas. Pero sin merecer reproche alguno, Mana dice que los Myaaha son populares en China como favoritos, pero muy raros, extraordinariamente raros en este país.

Glady's ofrece los efectos de su temprano entrenamiento, siendo excesivamente domesticado y dócil. Es un pájaro raro en apariencia. Negro con una gran cresta blanca y con bordes blancos en sus alas. Es muy inteligente, ha dicho el doctor Mann, desde luego no puede hablar mucho chino, pero cuéntanos en este país lo pueden?

Para la venta
Varias cajas registradoras
urnas y cajas de hierro
Todo de ocasión
Tomás Fernández
en el Almacén

¡Comerciantes!
No hacer vuestras compras sin antes visitar la
Exposición de Juguetes de la
LIBRERIA ESPAÑA
de María V. de Linares

En ella encontrará el surtido más completo, escogido personalmente por su propietaria, en su reciente viaje a Europa.
JOYERIA de Rafael Carranza
Para Navidad
Ofrece gran variedad en joyería fina y de fantasía
LINDOS REGALOS

INFORMACION MUNDIAL

El general Aguilera y al nuevo gobierno español

Madrid, vía Hendaya, diciembre.—¿Qué piensa el Ejército de la solución de la crisis?

Esa misma pregunta se hacía todo el mundo y la gente que se consideraba iniciada en el secreto, susurraba el nombre del general Aguilera.

Como se recordará, Aguilera tuvo un momento de popularidad en España, con motivo de su actuación frente al Tribunal Supremo, cuando el proceso de Berenguer.

Fuimos a visitarle, pero excusándose de hacer manifestaciones, nos dijo:

«Estos son momentos de hechos y no de palabras».

No obstante conseguimos hablar con personas que conocen el pensamiento íntimo de Aguilera, quienes nos dijeron:

«El Gobierno formado es la continuación evidente del anterior. Se dice que será un gobierno de actuación breve y que lo sustituirá un gabinete que convoque inmediatamente a elecciones y renuncie el mismo día en que se abra el Parlamento.

Preguntamos al interlocutor, si Aguilera tomará parte activa en los acontecimientos que se avecinan; y nos respondió:

«El general fué requerido para que se pudiese al frente del movimiento del día 31 de setiembre. Se negó porque uno de los fines del golpe de Estado era liquidar las responsabilidades militares por la derrota de Anual. Si ahora se le requiere, seguramente interviendrá sin vacilaciones».

Martínez Anido era una fuerza cuando regresó de Barcelona. Ahora es una incógnita. La carta del general Primo de Rivera al Rey revela optimismo; y, la respuesta del Rey es un documento que expresa, además de las frases de cortesía para el Directorio saliente, su criterio respecto a la normalidad constitucional. Se advierte en ella el cuidado de señalar el carácter interino del nuevo gobierno y el breve plazo a que es posible que reduzca su actuación.

La Unión Patriótica es una interrogación y los ministros civiles no representan partido alguno. Trátase evidentemente de una situación desligada de la política, de carácter más bien técnico y evidentemente interino.

Rusia y Norteamérica invitadas por la Liga

Ginebra.—El Consejo de Desarme de la Liga de las Naciones acordó invitar a los Estados Unidos y a la Rusia Soviet a hacerse miembros de una comisión especial que se ha de crear para preparar una conferencia internacional para la reducción de los armamentos.

Se hizo otro gesto hacia los Estados Unidos cuando la comisión económica de la Liga acordó que la conferencia económica internacional propuesta por Francia no debía de limitarse a los miembros de la Liga sino que debía ser realmente universal a su alcance. Esto significa que se invitará a los Estados Unidos para que participe.

La Comisión también acordó recomendar al Consejo que la comisión especial que ha de preparar la conferencia y confeccionar la orden del día debe de componerse de unos 20 miembros, incluyendo hombres de ciencia, representantes de la industria, finanzas y trabajo y delegados procedentes de las comisiones económicas, financiera y de tránsito a la Liga.

El cuerpo especial de desarme de la Liga será llamado La Comisión Preparatoria para la Conferencia de Desarme y los miembros se limitarán exclusivamente a representantes de gobiernos. Incluirá principalmente representantes de aquellos estados que son miembros del Consejo de la Liga, pero también de las estados que ocupan una posición especial con respecto al desarme.

Una protesta de los solteros austriacos

Viena.—Se ha formado aquí la sociedad de los padres solteros para hacer esfuerzos en pro de la reforma de las leyes de paternidad austriaca.

«Nosotros nos hemos reunido para protestar contra el yugo de la paternidad que la ley ha puesto sobre nosotros puesto que es patente para el mundo de la ciencia que cada uno de nosotros que ver con nuestros hijos», ha exclamado en la última reunión Heer Hochenader, el Presidente de la Sociedad.

Otros miembros han referido sus experiencias y como ellos se han convertido

Almorranas (Hemorroides) requieren un tratamiento cuidadoso. El **UNGUENTO PAZO** es el remedio más eficaz que se conoce hasta el día para el tratamiento de las Almorranas simples, sangrantes, con piónes o externas. Una o dos cañitas bastan. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita.

en padres solteros le advertidamente. Uno ha dicho que después de haber probado que la muchacha en disputa había tenido muchos amigos el juez se contentó con decirle:

«—El muchacho tiene que tener padre. Esa es la ley. Así le será usted».

En España no hay partidos políticos—Declaraciones de Marcelino Domingo

Bilbao, diciembre.—El ex Diputado Marcelino Domingo dió aquí una conferencia acerca del movimiento republicano español, diciendo que éste se halla desorganizado y casi ha desaparecido.

Hablado sobre la política española, dijo entre otras cosas: «Afirmo que en España no han habido partidos políticos; no lo tuvo Pi y Margall, figura excelsa de la política española. Los federales que le acompañaban no supieron comprender el federalismo, como lo entendía el ilustre político y por eso, problemas concretos como el de Cataluña, por ejemplo, que Pi y Margall sentía ya porque en la plenitud de su vida el catalanismo tuvo momentos de verdadera emoción popular; catalanismo que no fué comprendido, respetado ni consentido por los federales. En otras palabras: éstos aceptan un abstracto las doctrinas de Pi y Margall pero llegada la hora de dar solución al problema, se veía que no aceptaban la solución que su líder señalaba.

«Si no hubo partidos en las fuerzas opuestas al régimen monárquico, menos aun los hubo en los elementos que se taraban el poder, centro de la monarquía.

«Para poner fin a los pro-

naclamientos, Cánovas y Sagasta, ante el lecho de muerte de Alfonso XII, prometieron constituir dos fuerzas políticas que se turnasen en el poder. Si aquellos dos hombres hubieran creído en España, si habieran tenido alma de estadistas hubieran sabido que esos partidos habrían podido mantenerse despertando y educando un movimiento de opinión, el que sería responsable de las calamidades que siguieron a su tiempo.

«Con las escuelas nutriendo el alma de ideas; con el ejemplo de que la ley dictada era ley respetada y que no habría influencia sino justicia y que no habría robos sino un austero régimen, nada hubiera ocurrido, y el fatal caciquismo no se hubiera fomentado en toda España».

A continuación habló de los partidos políticos de Europa, ponderándolos. Dijo que por falta de partidos, España ha sido gobernada de diferentes formas y maneras, por hombres de diversos matices políticos, mas nunca por la opinión pública.

Afirmó que no puede haber partidos sin periódicos en gran cantidad, pues que la prensa es uno de los instrumentos de mayor eficacia en nuestra época y su poder representa el poder público.

Afirmó también que puede haber en España un gran partido republicano, y que debe formarse con la mayor rapidez, pues que el ambiente republicano, hoy en Europa, lo favorece.

Terminó diciendo que la opinión ve en las resoluciones republicanas la salvación del Estado y que el partido que se instituya ha de ser un partido federal, cuyo lema será la reconstrucción del estado español.

GRAN HOTEL PARIS

Domingo 20, a las 6 pm.

COMIDA ESPECIAL Y RAN CONCIERTO



Exquisito Menú con variado programa musical
Justino Vallejo

Tinta fresca

«La Salud de nuestros hijos». El tomo quinto de esta colección tan útil que con un éxito tan grande está editando la Casa Renacimiento, de Madrid, se titula «Desarrollo e Higiene del Niño» (Desde el comienzo de la segunda infancia) y está escrito por el doctor Carlos S. de los Terreros, profesor del Instituto Rubio y del Primer Consultorio de niños de pecho. Es un estudio minucioso y concienzudo de todo lo que debe hacerse para afianzar en los niños una sólida salud y una clara inteligencia.

Los padres y las madres deben estudiar este libro atentamente.

«Titeres».—También la Casa Renacimiento acaba de editar el volumen XVIII de las obras completas Pérez Zúñiga, el popular e inagotable poeta satírico.

Este volumen se titula «Titeres», colección de artículos cómicos dignos de la fama de su autor.

Marcel Prevost.—La misma casa Renacimiento ha editado un tomo del ilustre académico francés Marcel Prevost, que lleva por título «Últimas cartas a Francisca o a la mujer, después de la guerra».

Las cartas a las mujeres es lo que más fama le ha dado a Marcel Prevost en todo el mundo; pero estas cartas de ahora son las más interesantes porque en ellas se estudia la profunda transformación que han sufrido el sentimiento y la mentalidad femeninas después de la guerra, transformación que desconcierta a los psicólogos, porque anuncia la aparición de una vida tan nueva como inesperada que está cambiando la esencia de la sociedad.

De este libro hablaremos extensamente. Todos estos libros se venden en la librería Falcó.

LA INDIA

Por todo este mes estará abierta de las 9 a las 10 de la noche

San José, Diciembre 2 de 1925

Eduardo L. Fernández

Apartado 1094 — SAN JOSE — Teléfono 378

LA ESPAÑA ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martínez & Co.

APARTADO N° 211

TELEFONO N° 694

JUGUETES

A PRECIO DE QUEMA

Acabamos de recibir un surtido completo en velocípedos, carritos de mano, trolleys, patines, voladores, etc., que ofrecemos a precios módicos, tanto al por mayor como al menudeo.

— TELEFONO 516 —

Gonzalo Esquivel & Co.

Centiguo al Palacio de Justicia.

IMP. GERMINAL

COCINAS COLUMBIA FAME

HA RECIBIDO la FERRETERIA DEL MERCADO
PRECIOS LOS MAS BAJOS EN PLAZA



Porqué perdemos nuestra fe

Varlos son los artículos que se han publicado en la prensa del país, relatando de una manera simple el asunto político actual, en el cual se revela el favor oficial a determinado grupo que mantiene en alto la mano armada con que se trata de matar nuestra vida republicana.

Las elecciones del 6 de diciembre nos dan material suficiente para llenar cuartillas, pero para ellos es necesario herir ciertos elementos que son nocivos y que vive amparados a las leyes, las cuales son en este caso el parapeto de los pillos de la vida y para no culpar al pueblo del desastre electoral, teudamos la vista hacia el pasado y él nos dirá desde cuándo se siente ese bochorno político, el cual hemos soportado con santa resignación sus fatales consecuencias y vergüenzas a que nos han llevado los hábiles políticos.

Principiemos por D. Braulio Carrillo, que gobernó el año 1838, dictatorialmente, Francisco Morazán y don Jesús Jiménez, proclamados por la fuerza del ejército, y para qué hacer más historia aquí la poca fe que el pueblo tiene en la política, antes está la tranquilidad aunque es el fondo del alma nos quede un desengaño. Ten-

ga en cuenta ese pueblo que las leyes atávicas se cumplen; así vemos a don Ricardo Jiménez, la figura más alta, entregando el poder a media noche, al ciudadano de Heredia don Alfredo González, lo vemos con habilidad política arrebatarle el triunfo a don Alberto Echandi y también lo vemos como una hábil araña tejendo la tela en que pretende envolver su prestigio político y no hay que dudar que pueda respetarse el "milagro González Flores".

El pueblo debe comprender que ya es tiempo de enseñar valores individuales y luchar contra los ambiciosos del poder protegidos por compadrazgos armados. Y si ese pueblo se muestra diferente o sobarda frente ante su destino, que sobre nosotros caiga la maldición de nuestros hijos, porque somos la causa de que perdure el sistema corrompido. De lo anteriormente dicho se deduce que es falta de moralidad, de parte de los gobiernos, convocar al pueblo a elecciones para burlar sagrientamente el sufragio. Que sepan los que gobiernan que ésta es la única causa de la pérdida de nuestra fe pública.

José SOLANO S.

Los obreros americanos apoyan al Presidente Calles

Consecuente la American Federation of labor y su presidente William Green con los propósitos de solidaridad y al objeto de prestar los mejores servicios a la causa de la democracia y la justicia por la que luchan los pueblos y movimientos obreros de los países panamericanos la convención de Atlantic City adoptó acuerdos de gran trascendencia y de un gran valor moral y material, tendientes a prestar todo el concurso de que es capaz el gran movimiento obrero estadounidense en beneficio de las masas productoras de las nacionalidades hispanoamericanas.

Como una demostración de sincero sentimiento y simpatías hacia los gobiernos democráticos que cooperan al engrandecimiento de sus respectivos pueblos, la Convención aprobó por unanimidad y en medio de aplausos ruidosos, una resolución, que en síntesis declara lo siguiente:

"Que desde la inauguración del presidente Plutarco Elías Calles, las esperanzas de mejores días para los trabajadores de Méjico han producido gran satisfacción a los trabajadores de los Estados Unidos; que los servicios prestados por los obreros organizados de aquel país a su gobierno, han comprobado la confianza y sinceridad que pusieron en el primer magistrado de su nación las masas productoras en defensa de la democracia y de la justicia; que el presidente Calles llamó a prestar servicios en la administración de los asuntos públicos más importantes, a hombres del trabajo, como está comprobado en el caso de Luis N. Morones, leader del movimiento obrero mejicano, quien fué invitado con el deber de actuar como secretario de Comercio, Industria y Trabajo, que el actual presidente de Méjico, previendo el futuro, decidió nombrar agregados obreros en diferentes embajadas de naciones extranjeras, concediendo el honor de ser el primero, el obrero organizador Canuto A Vargas, para embajada mexicana en Washington, que está sirviendo ese cargo, como otros colegas suyos en Argentina, Alemania, Inglaterra, Rusia, Francia e Italia y últimamente España, que el actual presidente Calles ha hecho y está haciendo todo lo posible con sus asociados para mejorar la condición de los trabajadores y las masas de su pueblo con un celo digno de encomio, y el más noble anhelo, inspirado en la felicidad de su nación, y por estas razones la asamblea representativa de millones de laboristas estadounidenses, acuerda expresarle su más alta confianza y amistad, y el más grande aprecio habida cuenta de la recepción magnífica que se dió en la capital de Méjico a la delegación americana del trabajo, a propósito de su inauguración, y habiéndose comprometido a continuar cooperando en sentido fraternal a promover y fomentar la gran causa de la humana libertad, el progreso, la democracia y la justicia por todos los países hispanoamericanos.

Viene de la página 17

a Mora: "Sigán que ya está todo arreglado. "No fue, sino una vez en la Agencia, que supe por los acusados, el Sr. Pinto del interés del Sr. Pinto de que no se les castigase, por lo que yo mismo pedí al Sr. Agente de Policía dar por terminado el asunto a condición de que se le impusiera alguna pena a la menor Góngora, sobre quien recaían todos los cargos que le hicieran los acusados señora Chaves y Mora, dejando a juicio del público la actitud del Sr. Pinto y la mía".

Nos despedimos del Lic Montero, manifestándole nuestro sentimiento por lo ocurrido.

El que a buen árbol se arrima...

Por moralidad, más que por el sagrado principio de la alternabilidad, debéis votar en la Asamblea a que habéis sido convocados mañana domingo, por una nueva Directiva para 1926. Podrá haber hecho mucho la Directiva actual en el famoso litigio entre el Poder Ejecutivo y el Colegio de Farmacéuticos por el establecimiento de las Regencias en Limón, Puntarenas y Guacacaste, pero también no ha hecho nada porque se cumple la ley en la capital de la República. No hay aquí muchas boticas con regencias nominales unas, con regentes que nunca ponen los pies en ellas, otras, y botiquines manejados por personas que no son farmacéuticos? Ah, es que sólo quería la Directiva que el Ejecutivo y más tarde el Congreso, le diese el látigo para fustigar a Veranes y a Kirpatrick, no a sus amigos de San José, que están sino en iguales, en peores condiciones que aquellos! Imitad las Facultades de Medicina, Dentistería e Ingeniería, que nunca se reeligen, para darle campo a todos sus miembros de que pongan al servicio de sus Instituciones su cerebro y su corazón, y no monopolicéis los puestos, para que no os digan que tirasteis la piedra, teniendo techo de cristal.

D. Aurelio Salazar

No ha sido sino con gran simpatía que nos hemos enterado que los vaivenes de la baja política no entrará en la próxima legislatura municipal, respetando a los empleados honorables y aptos para sus puestos.

Precisamente uno de los que mayores comentarios ha causado es el de la Secretaría, que viene desempeñando con especial inteligencia y exquisito tacto don Aurelio Salazar, joven de relevantes cualidades e instrucción vasta.

Lo hemos conocido en sus actividades como Licenciado en Farmacia, descollando entre la juventud intelectual. Pero no satisfecho con su posición, ha querido también abarcar la jurisprudencia y al efecto ya hace los cursos necesarios para optar el título de Licenciado en Derecho.

Para él, nuestra nota de simpatía.

Ricardo Falco

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio

El acto de clausura del Liceo

Ayer, a las nueve horas, se efectuó brillantemente la clausura del curso en el Liceo de Costa Rica, con asistencia numerosa de los padres de educandos y amigos del plantel.

Conforme al programa circulado, se verificaron todos los números con lucidez, iniciándose el acto con un hermoso discurso del señor director, don Fidel Testán, quien elocuentemente alentó a los graduados para que continúen con igual entusiasmo sus conquistas en la lucha cotidiana, rindiendo como hasta ahora, homenaje al saber y a la ciencia.

Hizo una breve reseña de las labores efectuadas, refiriéndose a la inteligente colaboración que le prestaron los señores profesores.

Fue muy aplaudido. Contestó uno de los bachilleres graduados, con palabras de gratitud sentida prometiendo, en su nombre y en el de sus compañeros, preocuparse de todas las diferentes actividades por levantar siempre el nombre del Liceo y llevar en sus corazones el recuerdo de los cultos profesores que

tan bondadosamente se desvelan por prestar su luz a la juventud, honrando así la Patria.

También don Mario de la Osa hizo elocuente disertación, poniendo de manifiesto su sentimiento de gratitud, por encontrar en esta nación, siendo extranjero, la hospitalidad del pensamiento, fortificando su cerebro con la ciencia de los profesores costarricenses. Tuvo hermoso pasaje y fué muy aplaudido.

Hubo números musicales por la orquesta del plantel que se distinguió por la magífica ejecución, impresionando gratamente al auditorio.

Se hizo la distribución de diplomas a los graduados.

En momentos en que se ha puesto de manifiesto la eficiencia e importancia de labor educacional en el Liceo, no podemos menos que felicitar calurosamente al señor director, su infatigable secretario don Eduardo Zamora, que es brazo y nervio del plantel, y a los dignos profesores que han colaborado con gran éxito.

Señores farmacéuticos

El próximo domingo estará de fiesta el progresista pueblo de San Isidro de Coronado, donde se efectuará un lucido turno, para el cual se han hecho grandes preparativos que prometen un magnífico resultado.

Con la facilidad del servicio de camiones para pasajeros, que en ese día se intensificará, la asistencia de los forasteros será el domingo inusitado y desde luego los paseos abundarán dando así mayor alegría al pueblo.

San Isidro de manteles largos

Más agasajos

Hemos informado ya sobre la próxima serenata que en homenaje a don Jaime Cardos se efectuará próximamente, por su elección como municipio de esta capital, y otra que también le será brindada a don José Umaña por igual motivo.

Ahora sabemos que la Junta Progresista del Barrio Bolívar ha dispuesto obséquiar con una comida en la Pensión Italiana, a los señores doctor Ovarés, don Jaime y don José y al señor don Antonio Portuquez, vecinos del cantón del Hospital todos ellos, quienes salieron electos Regidores y de cuyas labores se espera el beneficio de aquel barrio, que tan descuidado ha sido.

Bresciani

Bajo este sugestivo título se ha escrito una preciosa composición musical, escrita en honor del muy apreciable caballero y distinguido comerciante D. Salvador Bresciani.

Este nuevo Fox trot viene a enriquecer el arte nacional por estar escrito con verdadera delicadeza.

Felicitemos al Sr. Bresciani por el merecido homenaje.

Permanente

Se avisa a don Romeo Muñoz se sirva pasarse por la imprenta de "La Prensa" para cancelar la cuenta que debe de \$ 80 valor de la impresión del N° 20 de "La Estrella de Limón".

La Artística

Ofrece el más variado y constante surtido en flores. Atendiendo toda clase de órdenes en los trabajos artísticos de floricultura, Jardinería, situada detrás del Cuartel Buena Vista.

Gustavo Sánchez R.

Teléfono 533

VESTIDOS DE CASIMIR

Saco, Chaleco y Pantalón
\$ 65,00

Almacén Robert

MARCELINO MOLINA

Contratista, Constructor, Pintor Decorador y Paisajista

Se hace cargo de todo trabajo por dirección o contrato.
Calle 12, Sur, frente al Mauro Fernández.

J. Joaquín Arguello

Ofrece al público en general acabadas cajas mortuorias a mitad de precio De La Provedora 200 vrs. al Sur

Jardinería Central siempre hay surtido de flores para trabajos artísticos. TELEFONO 223

El Cambio

Hoy a las 15 horas

New York	400 1/2 %
London	389
Paris	75
España	286
Italia	82
Suiza	387 1/2
Bélgica	92
Dólar sobre Berlín	400 1/2
Amsterdám oro am.	0.40 1/2

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ginger grande y pequeña

TRAUBE

Doble Grande y Pequeña

Aguas minerales: Kola Doble K'a Champagne Cream Soda - Gengeralé